



NOEL LONDOÑO BUITRAGO  
Obispo de Jericó

Jericó, 06 Junio 2024  
**Jesucristo Sumo y Eterno Sacerdote**

Estimados Hermanos en el Presbiterio:

Como bien sabemos, este es un día especial para nosotros, Ministros en nombre de Cristo Sacerdote para nuestras comunidades de fieles. Claro, también sabemos que todo el Pueblo de Dios es sacerdotal y es también participe del Sacerdocio Único de Cristo. Así que nos felicitamos y felicitamos a nuestros parroquianos. Con ellos somos sacerdotes por el bautismo, para ellos somos sacerdotes ministeriales.

En días pasados recibí de la Santa Sede este comunicado: **"El Santo Padre Francisco ha aceptado, con la fórmula *nunc pro tunc*, la renuncia presentada por su Excelencia al gobierno pastoral de la Diócesis de Jericó, a tenor del canon 401 § 1 del Código de Derecho Canónico. Por los tanto, Su Excelencia permanecerá a cargo de esta Circunscripción eclesiástica hasta el nombramiento de su sucesor."**

Quiero compartirlo con ustedes, antes que con los colegas obispos o con mi familia, porque en los últimos 11 años han sido ustedes mi familia más cercana. No digo 'mis amigos' (aunque tengo muchos), porque a los amigos uno los escoge. Digo mi familia porque con ustedes me unen lazos mucho más fuertes que los de la amistad. Con ustedes he formado un presbiterio, una unidad indisoluble de gracia en Cristo Sumo y Eterno Sacerdote.

El único argumento presentado al Sumo Pontífice fue el de la edad, como lo indica el código citado. No fue por cansancio ni por enfermedad ni por insatisfacción ni por problemas con ustedes o con las comunidades. Hubo algunos problemas y saben que el de Panamá aún no se ha resuelto. Ha habido algunos asuntos jurídicos y económicos que hemos tratado de sortear. Pero abiertamente los he defendido a todos ustedes ante periodistas intrigantes y no he permitido que ninguno de sus nombres vaya a aparecer en alguna lista sospechosa. Será cada uno de nosotros los que enfrentemos un día -ojalá lejano- la justicia divina.

Así que seguiré entre ustedes, como si nada, por algunos meses. Ustedes me hicieron obispo y eso tengo que agradecersele honestamente. Dios los bendiga perennemente. Me auguro que el próximo Pastor llegue con ánimo para mirar por el vidrio panorámico del futuro y -como he tratado de hacer yo- no pierda tiempo mirando el espejo retrovisor.

Regreso a la Comunidad de Misioneros Redentoristas, aunque aún no tengo definido el lugar. Un reiterado gracias y, pronto, un 'arrivederci'.

En Cristo Redentor,

